

GZ.: F - 15260/2004-20

Graz, am

**Brandmeldeanlage Feuerwehr Graz
Fa. Siemens
Vertragsauflösung**

Feuerwehrausschuss:

Berichterstatter:

B e r i c h t**an den****G e m e i n d e r a t**

Im Jahre 1993 hat die Feuerwehr der Stadt Graz mit der Fa. Siemens eine Brandmeldenotrufzentrale errichtet. Der Vertrag wurde in der Gemeinderatssitzung am 24.3.1994 beschlossen.

Zum damaligen Zeitpunkt war die Fa. Siemens die einzige Firma, die eine derartige Anlage mit dem Infranetsystem, welches einen hohen Sicherheitsstandard aufweist, liefern konnte. Nunmehr gibt es mehrere Firmen, die eine mindestens gleichwertige Anlage liefern könnten.

Für die Abteilung Katastrophenschutz und Feuerwehr ist der Betrieb einer solchen Brandmeldenotrufzentrale auch eine kommerzielle Angelegenheit. Bei einem Umstieg auf ein anderes System, bzw. auf einen anderen Systembetreiber, erwarten wir höhere Einnahmen. Zusätzlich unterhält die Feuerwehr im eigenen Bereich noch eine alte Brandmeldenotrufanlage, welche ebenfalls dringend einer Erneuerung bedarf.

Um eine neue Brandmeldeanlage ausschreiben zu können, muss der bestehende Vertrag mit der Fa. Siemens vorzeitig gekündigt werden, damit einerseits keine Fristen versäumt werden, bzw. andererseits eine Entflechtung der Anlagen kontinuierlich erfolgen kann. Wir erwarten uns nicht nur für die Stadt Graz, bzw. für die Abteilung Katastrophenschutz und Feuerwehr, entsprechend höhere Einnahmen, sondern auch eine Verbesserung der Technik in der Brandmelderzentrale.

In der damaligen Vereinbarung wurde festgelegt, nach einer 10-jährigen Dauer alle 5 Jahre eine Vertragsauflösung durchführen zu können. Nach 15-jähriger Laufzeit hat die Abteilung Katastrophenschutz und Feuerwehr sich nun zu diesem Schritt entschlossen. Da die Vorbereitung und Durchführung einer europaweiten Ausschreibung sehr viel Zeit in Anspruch nehmen wird, muss bereits jetzt eine Kündigung erfolgen.

Die Vertragsauflösung seitens der Abteilung Katastrophenschutz und Feuerwehr erfolgt nicht aufgrund technischer Mängel oder sonstiger Differenzen mit der Fa. Siemens, sondern es sind ausschließlich kommerzielle Überlegungen die Ursache. Bei einer neuen Ausschreibung wird selbstverständlich die Fa. Siemens miteingeladen werden.

Der Feuerwehrausschuss stellt daher den

Antrag

der Gemeinderat möge die Genehmigung zur Vertragsauflösung erteilen.

Der Branddirektor:

Mag. Dr. Otto Meisenberger

Der Stadtsenatsreferent:

Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl

Der Mag. Abt. 8 – Finanz- und Vermögensdirektion mit der Bitte um Vorlage an den Herrn Finanzreferenten.

Der Feuerwehrausschuss hat in seiner Sitzung am
die Annahme des vorstehenden von der Branddirektion ausgearbeiteten Antrages empfohlen.

Der Obmann des
Feuerwehrausschusses:

Anlage
Derzeit gültiger Vertrag in Kopie